



Sommaire

Page 1

Prochaines activités

Armistice
Petit déjeuner Oxfam
Invitation au vignoble

Page 2

Amnesty international

Page 3

Jeunes reporters

Page 4

La Gazette

Box/vélos – Volley

ÉDITORIAL

La vie après le covid sera-t-elle « radicalement » différente ?

Les mots « radical, radicalement, radicalisation » ont acquis une connotation bien négative, employés jusqu'à plus soif lors des terribles événements qui ont endeuillé et fait souffrir tant d'hommes et de femmes de par le monde, de toutes origines, de toutes confessions.

Pourtant, « radical » renvoie à l'idée de racine, racines des plantes dont la solidité conditionne la survie, racines des êtres humains auxquelles ils tiennent et qui déterminent leur chemin de vie.

Notre bonheur ne passe-t-il pas aussi, comme l'écrit Dominique Greiner dans La Croix, par « *un authentique enracinement dans une histoire, une tradition, un peuple, une foi. Sans racines, il n'y a pas de vie accomplie possible ... C'est pourquoi il nous faut prendre soin de nos racines mais aussi de celles des autres : pour que personne ne vive déraciné* » ?

« Littérature » direz-vous peut-être ? Pourtant, ce soin apporté à nos racines peut se concrétiser bien simplement, par exemple quand Yves Gérard, lors d'une promenade nature, nous fait mieux prendre conscience de la complexité du milieu naturel dans lequel nous sommes imbriqués.

Le Land art, lui aussi, rencontre cet objectif avec ses créations basées sur l'observation de notre environnement (arbre remarquable, feuillage surprenant, ...) et l'utilisation des matières naturelles pour créer des installations dans l'espace public.

Les Amis de Bousval aimeraient que de telles initiatives voient le jour dans le village, démontrant un contact étroit avec la nature, ses racines et les nôtres.

Nous y reviendrons dans un prochain Bousvalien. POL



Exemple de Land Art – Source : [Gonzalo Ramírez Educación](https://www.gonzaloramirez.com/)

PROCHAINES ACTIVITÉS

Commémoration de l'Armistice



Chaque année nous célébrons le 11 novembre : Jour de la Paix. Cette année la ville de Genappe, la section Bousval de la Fédération des Combattants et Amnesty International souhaitent rendre un hommage particulier à la famille des Legros-Durllet reconnue comme « Juste

parmi les Nations » pour avoir recueilli au péril de leur vie une enfant juive pendant la guerre.

Une messe à l'église Saint-Barthélemy sera célébrée à 9 h 30 suivie du dépôt de fleurs à 10 h 15 au Monument aux Morts. Ensuite nous irons vers 10 h 45 dévoiler une plaque commémorative sur la tombe de Joseph et Hélène Legros-Durllet au cimetière de Bousval.

Nous vous invitons cordialement à participer à cet hommage. PGO

Solidarité

Si covid reste pour nous un mot familier, nous arrivons tout de même peu à peu à reprendre une vie normale. Ce n'est pas pareil partout... Pour les producteurs du Sud, la crise sanitaire reste très impactante.

Cette année encore, **Oxfam-Magasins** du monde propose des **packs petits déjeuner** à emporter et partager chez vous, en famille ou entre amis.



Sur chacun d'eux, 10 euros seront consacrés à soutenir le projet du partenaire indien Artisan Pride. Cette organisation compte développer un système de sécurité sociale et d'accès aux soins de santé pour ses artisan.e.s.

Les Amis de Bousval vous attendent pour

retirer vos packs le dimanche 21 novembre, de 8 h 30 à 10 h 30, à la **Ferme de Bousval**. Nous vous accueillerons autour d'un brasero, avec café et chocolat chaud, et vous pourrez en profiter pour acheter quelques délicieuses denrées au magasin de la ferme.

Les packs petit déjeuner contiennent des produits du commerce équitable – café, thé, confiture, chocolat – et des produits frais de chez nous.

Vous pouvez les **réserver avant le 7 novembre** au 0474 41 24 80 ou lilianelebon@hotmail.com.

Afin d'éviter les manipulations de cash, il vous est demandé de verser la somme correspondant à votre commande sur le compte des Amis de Bousval BE69 0680 3974 6078 : 25 €, 45 € ou 55 € pour un panier de 2, 4 ou 6 personnes.

Nous sommes certains de pouvoir compter sur vous, une fois encore, et nous réjouissons de préparer votre petit déjeuner. LLE

Vignoble de Bousval : la surprise annoncée

Fête de la fin des vendanges avec les Bousvaliens

Chers Bousvaliens,

Alors que vous lisez cet article, les vendanges sont presque terminées et, malgré une année particulièrement difficile, l'équipe du vignoble garde le moral. Traditionnellement, dans de nombreux pays, la fin des vendanges est une occasion, après un dur labeur, de se retrouver tous ensemble pour un moment festif.

Cette année, nous avons envie d'y associer les Bousvaliens. En effet, nombre d'entre vous nous soutiennent et se sont montrés patients lors des gels

tardifs et des épisodes de grêle. Nous vous en sommes reconnaissants et souhaitons vous en remercier en vous invitant à la fête des vendanges.



Celle-ci aura lieu le 13 novembre prochain à partir de 12 h. Nous vous offrirons un repas campagnard à base de produits locaux accompagnés de notre Chardonnay Gouttes d'O 2019.

Les inscriptions sont limitées à deux personnes par famille (résidant à Bousval exclusivement) et le nombre de participants, à deux cents. A partir du 1^{er} novembre, quand tous les Bousvaliens auront reçu ce mensuel, les réservations pourront se faire via le lien suivant : <https://www.eventbrite.fr/e/billets-fete-de-fin-des-vendanges-au-vignoble-du-chateau-de-bousval-168118032561>.

Les mesures covid en vigueur seront d'application : un mail les précisera, notamment en ce qui concerne le port du masque et le certificat covid. Le repas aura lieu à l'extérieur, sous tente : prévoyez des vêtements chauds.

Nous nous réjouissons de partager ce moment avec vous. L'équipe du Vignoble du Château de Bousval

AMNESTY INTERNATIONAL

À 8256 km l'un de l'autre, par leurs idées et leurs actions, une femme et un homme sont unis pour le meilleur (un tout petit peu) et le pire (énormément).

C'est grâce à l'agence de rencontre **Prix Nobel de la Paix** que leur engagement à la vie et à la mort est proclamé en ce mois d'octobre sous le regard et l'écoute d'une grande part de la population mondiale, l'autre part ayant des empêchements, cruels, prévus de longue date.



Elle



Lui

Que font-ils chaque jour ? Elle, journaliste, **Maria Ressa**, Philippine, fonde en 2012 un site d'information en ligne, « Rappler », rare média indépendant dans un

pays gangrené par la corruption. Elle expose la sinistre réalité du régime du président Rodrigo Duterte.

Lui, **Dmitri Mouratov**, Russe, rédacteur en chef de Novaïa Gazeta, « *journal le plus indépendant de Russie. Journalisme factuel, intégrité professionnelle en font une source importante d'information sur les aspects condamnables de la société russe* »

Leurs conditions de travail ? Elle : intimidations, arrestations et emprisonnements divers, paiements de cautions pour rester libre, procès actuel en diffamation inexistante, condamnation à 6 ans de prison (en appel actuellement, reste en liberté provisoire), **Lui** : harcèlement, menaces, violences, meurtre de 6 journalistes de son équipe, suivi d'une enquête foireuse de 15 ans, le commanditaire étant connu mais « ... qui a tout simplement bénéficié d'une indulgence ».

Que pensent-ils de ce prix Nobel ? Elle : « ...se demandant toujours si ces années de combats sans grands résultats valent le coup » ne cachait pas l'encouragement précieux de ce soutien extérieur, « cela nous donne de l'énergie pour se persuader qu'on est du bon côté de l'histoire » **Lui** : « Ce prix n'est pas mon mérite personnel. C'est celui de ceux qui sont morts en défendant le droit des gens à la liberté d'expression ».

Et Amnesty International (Prix Nobel de la Paix 1977) dans tout ça ?

Depuis sa création en 1961, Amnesty International, combattant sans relâche des libertés d'expression, n'en sort pas du chaos des êtres emprisonnés à vie, des têtes qui tombent.

Par contre, notre travail très quotidien pour les damnés de ce monde recueille des mercis permanents de ceux qu'on a pu sortir de l'ombre. Travail basé au jour le jour sur les enquêtes des répressions et en parallèle sur ce qu'on appelle « le soutien de l'opinion publique », c.-à-d. vous, moi.



Alors cet article est écrit parce que la campagne annuelle de vente des bougies (la flamme au bout du tunnel) avec les diverses pétitions précises à signer, se prépare et débute officiellement le 20 novembre.

Groupe 19 Amnesty International,
Fabienne Mischak 0498 883 374 –

fmischak@hotmail.com, Jean-Philippe Chenu 0476 402 286 – jpchenu@skynet.be.

LES JEUNES REPORTERS

École communale

C'est avec beaucoup de plaisir et d'enthousiasme que les élèves et les enseignants de l'école communale ont repris le chemin de l'école.

Les maternelles ont découvert leurs nouveaux locaux temporaires, en attendant une rénovation de leurs classes.

Le petit groupe des élèves d'accueil et 1^{ère} maternelle a retrouvé Monsieur Croco, la mascotte de la classe, qui les suit dans tous leurs apprentissages. Ce dernier repart même à la maison chaque week-end chez un copain de la classe : une chouette manière de développer les activités d'autonomie, de responsabilité, d'expression chez les petits ! Un cahier, dans lequel chacun se présente et raconte le week-end de "Monsieur Croco", accompagne d'ailleurs ce petit crocodile.

Le mois de septembre fut bien chargé aussi pour les copains de 2^{ème} et 3^{ème} maternelle.

Ils ont fait les décorations pour les porte-manteaux et aussi un marque-page pour le journal de classe, un « bâton de présences », des décorations pour la porte, des pinces à linge pour une frise numérique...

Ils ont également abordé l'automne tout en couleurs, en déclinant l'arbre d'automne à la manière de différents artistes : Natasha Wescoat, Andy Warhol, Vassily Kandinsky et Georges Seurat ! Ceux-ci n'ont plus de secrets pour nos petits écoliers ! Ils ont également réalisé une feuille d'automne bien comique ! Sans oublier jeux de société, de coopération, graphisme, "maths", puzzles, jeux d'attention, chants, danses, ni les belles histoires racontées par les institutrices !

À l'occasion de la semaine de la mobilité, les élèves de primaire ont chaussé leurs plus belles bottines de marche lors d'une balade longue de 4 km organisée par le Relais du Visiteur.



La légende des frères Leroy raconte qu'autrefois un fabuleux trésor demeurait dissimulé au cœur de Bousval. Au départ de la place Communale, nos jeunes détectives ont arpenté le village en équipes, en quête de

ce fameux trésor perdu. Guidés par leur complice du jour, la petite mouche Bzzz, ils ont entrepris leurs recherches à l'aide d'un carnet d'explorateur truffé d'énigmes et de jeux divers.

Cette balade fut également l'occasion de profiter de la beauté des paysages et de (re)découvrir des endroits et bâtisses liés au patrimoine historique du village.

L'histoire raconte que les élèves de l'école communale ont retrouvé le trésor des frères Leroy mais ils resteront muets sur l'emplacement de ce joyau.

Durant cette balade, nos élèves en ont profité pour déposer çà et là des cailloux voyageurs qu'ils avaient réalisés en classe plus tôt dans la semaine. Si vous les retrouvez, n'hésitez pas à les déplacer à un autre endroit et à faire part de votre découverte sur Facebook (CVG). Une idée sympa qui agrémentera et animera les balades des petits et des grands sur les sentiers de Bousval, et qui permettra de rendre plus ludique le cours de géographie, en suivant le voyage d'un maximum d'entre eux... D'une pierre, deux coups ;-) !

LA GAZETTE

Le premier range-vélos à contrôle d'accès est disponible à Bousval !

Le projet "Box vélos", porté par des citoyens de Bousval, a été retenu dans le cadre du budget participatif de la ville de Genappe.



Situé sur la place Communale (en contrebas de l'église), il est désormais accessible et vous pouvez y réserver un emplacement ! Il est destiné aux cyclistes qui se déplacent fréquemment à vélo pour se rendre à l'arrêt de bus ou dans le centre villageois (commerces, infrastructures scolaires ou sportives, services du village). Ils ont besoin d'un emplacement sécurisé et le box est un outil idéal pour les adultes et les étudiants résidant loin du centre et utilisateurs des TEC pour se rendre au travail ou à l'école.

Ce range-vélos (5 places) est sécurisé grâce à un contrôle d'accès qui fonctionne par carte magnétique (badge) ou via smartphone (application).

Il est sécurisé mais néanmoins collectif et il est recommandé aux utilisateurs de bien attacher leur vélo avec un bon cadenas (roue et cadre à un point d'ancrage).

L'abonnement coûte 25 € par semestre (soit 0.13 € par jour) et est reconduit sur demande uniquement.

Intéressé.e ? Voici le lien vers l'inscription en ligne : <https://www.genappe.be/vivre-a-genappe/cadre-de-vie/mobilite/formulaires/box-velo-inscription>.

Le Service Environnement de la ville de Genappe vous informera des aspects techniques de l'utilisation de l'abri sécurisé (ouverture et fermeture). TFE

C'est reparti pour le volley-ball

L'optimisme est de retour après un arrêt de près de 2 ans, le covid 19 ayant interrompu la saison 2019-2020 et interdit la suivante.

Relancer la mécanique après tout ce temps n'est pas chose aisée car la démotivation risque d'entraîner l'abandon de la discipline. Il en aurait fallu plus pour décourager nos joueur.euse.s, les entraînements ont repris et les championnats ont débuté.

Cette saison, deux équipes sont alignées : les dames le sont en P2, où elles sont montées grâce à leur bon classement en P3 au moment de l'arrêt.

Les messieurs évoluent également en P2 où ils devraient nous faire honneur d'autant plus « facilement » que certains joueurs ont connu des divisions supérieures. Les dernières nouvelles sont d'ailleurs très bonnes : 2 victoires en autant de matchs !

Le comité de la Royale Union Sportive Bousval lance un appel aux candidat.e.s joueurs et joueuses. Intéressé.e ? Venez rejoindre le groupe : Jean-Noël Ghislain, président 0476 54 76 96, Freddy Clercq, secrétaire 0478 88 03 26, Vlade Josephski, trésorier 0477 90 80 20 et, pour les enfants, Anaëlle Delsart 0479 81 94 92.

Le comité signale que les conditions sanitaires en cours seront d'application et respectées.

Il organise la fête de Saint-Nicolas suivie d'un repas « Jambon grillé aux 3 saveurs » à la salle communale de Loupoigne le samedi 27 novembre (réservation auprès du comité). Actualités du club sur Facebook rusbousvalienne et dans le prochain Bousvalien. SHE

Activités et manifestations

Novembre

- 11 **Cérémonies de l'Armistice**
10 h 15, place Communale, voir p. 1
- 21 **Petit déjeuner Oxfam**
Voir page 2

Décembre

- Petit marché de Noël**
Date à déterminer
- 8 **Collecte de sang**
17 h - 19 h 30 - Ecole communale